

• En buena lid

SANTIAGO 2023. Mientras cerrábamos esta edición de BOHEMIA ya casi empezaban los Juegos Panamericanos Santiago 2023 (20 de octubre al 5 de noviembre), a los cuales nuestra delegación viajó con el propósito de conquistar entre 18 y 22 títulos, y por qué no, algunos cupos de cara a los Juegos Olímpicos de París 2024. **PLAGA DE CHINCHES.** Demos un salto mayor en el tiempo, pues resulta que, a menos de un año de la siguiente reunión bajo los cinco aros, la ciudad sede vive bajo una inquietante plaga de chinches. Se trata de unos pequeños insectos que se alimentan de sangre humana y tienen cierto parecido físico a las garrapatas. No transmiten enfermedades, pero sí provocan ronchas y picazón, y se han apropiado de viviendas enteras, el transporte público, cines e incluso hospitales, generalizando el pánico. Y es que tienen la capacidad de reproducirse fácilmente y esconderse en cualquier rincón. Una de sus guaridas preferidas es el interior de los colchones, y muestra de ello son los miles que permanecen abandonados en las calles de la capital gala, como muestra de la desesperación de sus antiguos dueños. Se ha convertido en un problema de Estado. París fue la urbe más visitada del mundo por turistas en 2022 y resulta oportuno aclarar que estos bichitos suelen acomodarse, además de en camas o muebles, en prendas de vestir, zapatos y equipaje, por lo que pueden viajar a través de los humanos para expandir sus horizontes; o sea, las posibilidades alimenticias, cual vampiros aventureros de miniatura. Esperemos que se erradiquen antes del próximo 26 de julio, fecha de la inauguración de la cita multideportiva, o de lo contrario algunos atletas y aficionados podrían notarse inquietos, no tanto por el habitual nerviosismo que generan las competencias, sino de la picazón. **CAMBIO DE LOOK.** Un hecho llamó la atención y generó un sin número de memes en redes sociales días antes del inicio de la temporada 2023-24 de la National Basketball Association (NBA, por sus siglas en inglés). El protagonista fue Jimmy Butler, una de las estrellas de los Miami Heat, tras estrenar un peculiar peinado durante la presentación de su equipo. Butler se estiró el cabello hasta dejarlo totalmente lacio, en reemplazo de sus habituales trenzas. Y eso no fue todo. También se hizo perforaciones, tanto en los labios como en las cejas. Además,



Jimmy Butler y su nuevo look. [afp.com](https://www.afp.com)

sus uñas las pintó de negro. Una apariencia conocida por los jóvenes como “gótica” y honestamente, muy distante de los estilos convencionales que predominan entre los deportistas en general y más aún los jugadores de baloncesto. De hecho, Bam Adebayo, su compañero de equipo, no pudo parar de reírse y terminó llorando de tanto hacerlo. ALGO QUE A USTED PUEDE INTERESARLE. Por primera vez la Copa Mundial de Fútbol se disputará en seis países de tres continentes. En 2030 Uruguay, Argentina y Paraguay acogerán los partidos inaugurales. El resto del torneo tendrá lugar en España, Portugal y Marruecos. Arrancará de forma simbólica en territorio de la celeste, en el estadio Centenario de Montevideo, la misma sede que 100 años atrás organizó la primera edición. Resta camino, pues antes se jugará la de 2026 y será organizada de manera conjunta por los Estados Unidos, México y Canadá, estrenando el formato de 48 selecciones, en lugar de 32, vigente desde Francia 1998. (G.M.)